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Die Aera Trotha
Ein Kenner des ſüdweſtafrikaniſchen Schutzgebietes ſchreibt

daß die Nachrichten aus Südweſtafrika zurzeit eigentlichl rer lauten als je Gelinge es nicht im Laufe des
nächſten Jahres noch hundert Waſſerſtellen zu beſetzen ſo
werde man noch fünf Jahre kämpfen können oder ſchließlich
einen faulen Frieden ſchließen müſſen Das iſt eine herbe
Kritik der Tätigkeit des Generals Trotha dem es nicht ge
lungen iſt die auf ihn geſetzten Hoffnungen zu erfüllen
Bei ſeiner Ausfahrt nach Südweſtafrika vor mehr als
Jahresfriſt nährte die offiziöſe Preſſe die Auffaſſung daß
nun die Hereros bald niedergeworfen werden würden und
der ſo unſympathiſche Kolonialkrieg ein raſches Ende
finden werde Aber ſchon die erſte Tat des neuen
Oberbefehlshabers die vorläufige Siſtierung der Ein
See W ung und ihre ſpätere Wiederaufnahme in
rößerem Umfange zeigte ſich als ein Fehlgriff Jnzwiſchenhat die ſüdweſtafrikaniſche Kriegsleitung n Millionen

verbraucht 1122 Tote hat der Feldzug gekoſtet und immer
noch iſt kein Ende des Krieges abzuſehen Trotz der
Bravour der deutſchen Soldaten trotz der Opfer an Blut
und Gut ſteht Witboi noch unüberwunden im Felde
Morenga und Morris haben ſich nicht ergeben Kornelius
iſt noch unbeſiegt und wie jetzt die afrikaniſche Preſſe be
richtet iſt Witboi ſogar mit Geld derart reichlich verſehen
daß man ihn als im Beſitze eines Kriegsfonds von 400000 M
erachtet Wie die Dinge in der unmittelbarſten Nähe Wind
huks ausſehen davon entwerfen die Windhuker Nach
richten eine recht trübe Schilderung die von Viehdieb
ſtählen räuberiſchen Ueberfällen und ungeniert von Hereros
ausgeübten Mordtaten zu berichten weiß Nicht genug mit
dieſen Mißerfolgen der Kriegsführung iſt jetzt auch noch
zwiſchen dem General und der deutſchen Anſiedlerſchaft ein
Konflikt ausgebrochen wie die Affäre des Windhuker An
ſiedlerbeirates beweiſt ein Zuſtand der im Mutterlande ganz
beſonderes Aufſehen hervorrufen muß und der gewiß nicht
dazu beitragen wird die Opferwilligkeit des deutſchen Volkes
für die ſüdweſtafrikaniſchen Ausgaben zu ſteigern

Was aber noch weitaus größere Bedenken erregen muß
als die hier angedeuteten Mißerfolge und Mißgriffe iſt die
Art wie General v Trotha ſeine ſüdweſtafrikaniſche Miſſion
überhaupt aufgefaßt hat Jn ſeinem Erlaß vom 2 Oktober
1904 den die Zeitſchrift die Deutſchen Kolonien nunmehr
authentiſch wiedergeben und durch ſeinen daran an
ſchließenden Truppenbefehl keine männlichen Gefangenen
mehr zu machen hat er ſich zu einer Ausrottungspolitik
bekannt die niemals von dem deutſchen Volke gebilligt
werden kann Die Folgen dieſer Erlaſſe und Befehle ſieht
man in dem mit allen Kräften der Verzweiflung von den
Hereros fortgeſetzten Kampfe Natürlich hat der Reichs
kanzler ſofort die Abkehr von der Ausrottungspolitik ge
fordert und daraufhin hat v Trotha ſeine Maßnahme
korrigiert Aber in einem an die Windh Nachrichten
gerichteten Schreiben macht nun Herr v Trotha den Reichs
kanzler der ihm den neu einzuſchlagenden Weg diktiert habe
für die Erfolgloſigkeit ſeiner Kriegführung verantwortlich
indem er ſchreibt durch das Angebot der Gnade ſei erſt in
den Hereros der Gedanke entfacht es ſei der Moment
gekommen die heimatlichen Gefilde wieder aufzuſuchen und
dort ihre Räubereien fortzuſetzen Man weiß nicht recht
was man zu ſolchen Ausführungen ſagen ſoll die einen
intimen Gegenſatz zwiſchen der oberſten verantwortlichen
Reichsinſtanz und dem kommandierenden General auf den
offenen Markt hinaustragen Offenbar ſehnt Herr v
das Ende ſeiner undankbaren Miſſion herbei Jedenfalls
iſt es ein ganz ungewöhnlicher Vorgang eine durchaus
eigenartige Flucht in die Oeffentlichkeit zu der der General
ſich verſtehen zu müſſen geglaubt hat und es iſt wohl ſelbſt
verſtändlich daß der Reichskanzler auf dieſen Vorwurf in
irgend einer Weiſe reagieren muß

Als feſtſtehend darf wohl erachtet werden daß die Aera
Trotha nicht allzulange mehr dauern wird Wenn wie
General v Trotha annimmt die Hereros nicht durch eine einer
Kulturnation entſprechende Kriegsführung zur Unter
werfung zu bringen ſind ſo muß eben ein anderer
General vor die Aufgabe geſtellt werden den endgültigen
Sieg herbeizuführen ohne die Forderungen humaner
riegsführung zu verletzen Man hat ſich den Herevros

gegenüber in der Wahl der Mittel vergriffen an
grüfe ſorgfältig nach ob es nicht noch andere
Mittel und Wege gibt ſie zur Ruhe und Ordnung zurück
zuführen als ihre Rechtlosmachung undVernichtung Wie lange fordert nicht ſchon die Preſſe eine

endigung des Kriegszuſtandes Je eher dort unten zu
annehmbaren Bedingungen die ruhe wieder eintritt
um ſo beſſer iſt es Aber zur Beilegung der Kämpfe muß
An neuer Mann hinausgeſchickt werden der es verſteht dem
Kirde goldene Brücken zu bauen Mit der jetzt üblichen
be e kann die Kriſis nur weiter wachſen und wird viel
x t noch ein Jahrfünft die deutſchen Steuerzahler in And nehmen Das deutſche Volk hat aber ließlich noch

gen ſein e ſaſs re e e eſchwarze eborene zu führen der auf Jahre hinausungezählte Millionen verſchikngt F W
m

Deutſches Reich
Hoff und Perſonalnochrichten

Der Könic

ladung d von Spanien ſagte auf wiederholte Eine i und s den e Teilnahme an den Herbſtübungen

Wie die Köln Ztg erfährt iſt der Kammerherr Freiherr
von Schorlemer Lieſer zum Oberpräſidenten der Rhein
provinz auserſehen

Dr Alexander Meyer der bekannte liberale Politiker
und frühere langjährige Parlamentarier welcher wiederholt
Vertreter von Halle und dem Saalkreis im Reichstage war iſt
wie das Hamburger Fremdenblatt mit Bedauern mitteilt
ſchwer erkrankt Vor kurzem erſt aus Bad Reichenhall
nach Berlin zurückgekehrt ſah er ſich genötigt von neuem ein
Sanatorium in Naſſau aufzuſuchen wo er ar von
ſeinem Leiden das ſich beſonders in einer andauernden Schlaf
loſigkeit äußert erhofft

Kaiſer Wilhelm und König Eduard
Vie angeblich geplante Begegnung zwiſchen dem deutſchen

Kaiſer und dem König Eduard VII von England
wird nicht ſtattfinden So wenig reale Bedeutung eine der
artige Zuſammenkunft gehabt hätte ſo wenig reale politiſche
Bedeutung iſt dem Unterbleiben der Zuſammenkunft beizulegen
Ein König von England kann weniger als irgend ein anderer
Monarch Europas die auswärtige Politik ſeines Landes durch
perſönliche Liebhabereien oder Verſtimmungen beeinfluſſen laſſen
Der engliſche Konſtitutionalismus hat die engliſche Politik den
Herrſcherlaunen völlig entrückt Die Haltung der großen poli
tiſchen Parteien Englands iſt deshalb von ungleich größerer
Wichtigkeit als die Haltung des Königs Was aber ſpeziell die
Deutſchland lebhaft intereſſierende Stellungnahme der Liberalen

h der kommenden Regierungspartei Englands gegenüber
Deutſchland anlangt ſo liegt in dem kürzlich veröffentlichten
Schreiben von James Bryce eine ſorgfältig formulierte
programmatiſche Kundgebung vor deren Tragweite klar erkenn
bar iſt Die Köln Ztg würdigt die Bedeutung dieſer Kund
gebung in zutreffender Weiſe folgendermaßen

Das an den ihm perſönlich bekannten Herausgeber der
Nation Dr Barth gerichtete Schreiben iſt die Antwort auf

einige an Herrn Bryce gerichtete Fragen und bietet beſonderes
Jntereſſe da es nicht nur von einem angeſehenen Politiker
herrührt ſondern auch den Führern der liberalen Partei wie
Sir Henry Campbell Bannerman und Lord Spencer vor
gelegen hat ſo daß man annehmen darf daß es einen Teil
des Programms darſtellt das die Spitzen der Partei in der
Leitung der auswärtigen Angelegenheiten durchzuführen ge
denken falls ſie wieder berufen würden die Unioniſten an
der Regierung abzulöſen Eine weitere Bedeutung dieſes
Briefes aber iſt darin zu ſehen daß er inſofern ganz aktuell
iſt als die auswärtige Politik des Vereinigten Königreichs
auch unter dem jetzigen Miniſterium von der Stellungnahme
der Liberalen keineswegs unabhängig bleibt und nach den
ganzen gegebenen Verhältniſſen in auswärtigen Dingen nicht
wohl in einer Weiſe verfahren kann die ſich mit den Wünſchen
der liberalen Partei in ſchroffen Gegenſatz ſtellt Wir be
grüßen daher die Aeußerung des Herrn James Bryce als
eine wichtige im Jntereſſe guter Beziehungen Englands zu
Deutſchland hochwillkommene Kundgebung
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Die engliſche Kanalflotte in der Oſtſee
Dem Danziger Oberpräſidenten ging durch den engliſchen

Generalkonſul die offizielle Mitteilung zu daß die engliſche
Kanalflotte beſtehend aus 11 Linienſchiffen und 8 Kreuzern
unter dem Befehl des Admirals Wilſon am 1 September vor
mittags auf der Reede vor Neufahrwaſſer eintreffen und dort
bis zum 4 September ankern wird Die Flotte läuft vorher
Swinemünde an

Zur Fleiſchnotfrage
Agrariſch iſt heut mehr denn je Trumpf in PreußenDeutſchland

Wie man jetzt erfährt waren der Miniſter des Jnnern
v Vethmann Hollweg und der Handelsminiſter Herr Möller
geneigt der Petition der ſieben oberſchleſiſchen Schlachthaus
gemeinden um alsbaldige Zulaſſung des höheren Kontingents von
Schweinen wie es in dem ruſſiſchen Handelsvertrag feſtgelegt
iſt zuzuſtimmen Sie mußten ſich jedoch dem Veto des Herrn
v Podbielski beugen

Der Herr Landwirtſchaftsminiſter hat in ſeiner denkwürdigen
Rede auf dem zu Ehren der Fleiſchnotkonferenz veranſtalteten
Feſtdiner u a mit den verſeuchten ausländiſchen Schweinen
graulig zu machen geſucht Angeſichts der Erfahrungen die die
Oeffentlichkeit früher ſchon mit ſolchen apodiktiſchen Behauptungen
aus dem Munde des Herrn v Podbielski gemacht hat iſt jedoch
auch dieſen Deklamationen gegenüber eine gute Doſis Skepſis
ſehr wohl angezeigt Man erinnert ſich daß im Januar 1902
der preußiſche Landwirtſchaftsminiſter im Abgeordnetenhauſe
ebenfalls behauptete daß Viehſeuchen aus Bayern infolge
mangelnder Grenzkontrolle eingeſchleppt worden ſeien Seitens
des bayriſchen Miniſters des Jnnern Herrn v Feilitzſch erfolgte
jedoch prompt eine ſehx energiſche Zurückweiſung dieſer unwahren
Webanprung Die ſanltäre Grenzaufſicht ſei durchaus einwands
frei und die Einfuhr in die Schlachthöfe u ſich unter den
weitgehendſten ſeuchenpolizettichen Kautelen Von 1896 1902 ſei
keine Seucheneinſchleppung aus Oeſterreich in bayriſche Schlacht
höfe erfolgt Dagegen ſeien im Jahre 1900 ſiebenmal im Jahre
1899 ſogar elfmal Seuchen aus Preußen nach Bayern ein
geſchleppt worden Herr v Podbielski hat damals dieſe Zurecht
weiſung ohne mit der Wimper zu zucken einſtecken müſſen

Jn der agrariſchen Preſſe wird auch viel Aufhebens davon
gemacht daß die Landwirtſchaftskammern den oberſchleſiſchen
Städten Schweine in Hülle und Fülle zur Verfügung geſtellt
hätten Aber was für Schweine Es iſt richtig daß z B die
Schleswig Holſteinſche Landwirtſchaftskammer den oberſchleſiſchen
Grenzbezirten nicht weniger wie 70,000 Schweine angeboten
hat Auf die Anfrage aber wie viel von dieſen Schweinen
ſchlachtreif ſeien iſt bis heute noch keine Antwort erfolgt
Leute die den Wert dexartiger Angebote der Landwirtſchafts
kammern aus praktiſcher Erfahrung zur Genüge kennen nehmen
an daß von dieſen 70,000 Schweinen noch nicht 10,000 ſchlacht
reif ſein dürften

Alle Kenner der Verhältniſſe ſtimmen auch darin überein
daß von einem Verſchwinden der Fleiſchnot in vier bis fünf
Wochen nicht die Rede ſein kann wie ſie Herr v Podbielski in
Ausſicht ſtellen zu können glaubte auf Grund einer höchſt an
fechtbaren Statiſtik die gerade die am beſten geeignete Vieh
ählung vom Jahre 1902 in der ebenfalls eine Fleiſchnot wiet herrſchte vollkommen ignoriert Man wird ſchon ehr zu
rieden ſein müſſen wenn nach Ablauf von ebenſoviel Monaten

ein Abflauen
wird

Herr von Podbielski muß ſich jetzt übrigens auch von Preß
organen deren agrarierfreundliche Geſinnung außer Zweifel
ſteht ſagen laſſen daß eine ſcherzhafte Behandlung der ganzen
Frage ſehr wenig angezeigt erſcheint Das rheiniſche Haupt
organ des Zentrums die Köln Volksztg ſteht der Ver
ſicherung des Herrn von Podbielski daß die Fleiſchteuerung
nach re ochen vorüber ſein werde anſcheinend ebenfalls
ſehr ſkeptiſch gegenüber und gibt dem Herrn Landwirtſchafts
miniſter zu verſtehen daß mit derartigen Verſprechungen alles
zu tun um den unerfreulichen Schwankungen der Fleiſchpreiſe
ein Ende zu bereiten gar nichts getan ſei wenn die Regierung
ſich nicht zu einem feſten Programm entſchließt um der Wieder
kehr ſolcher Notſtände vorzu beugen Auch die Dresdener
Deutſche Wacht das Hauptorgan der ſächſiſchen Antiſemiten

die bei den Zolltarifverhandlungen unter den Kämpfern für
einen 7,50 M Zoll in erſter Reihe geſtanden hat erklärt zur
Feſtſtellung der Konferenz der preußiſchen Landwirtſchafts
kammern daß keine Fleiſchnot im Lande beſtehe JhreWeisheit in allen Ehren jedenfalls beſteht eine ünerträgliche
Fleiſchteuerung und daß dieſe noch vor dem Eintritt des
Winters aufhört iſt ein Lebensintereſſe der geſamten Bevölke
rung und daher ein Ziel zu deſſen Erreichung die ſtädtiſchenund ſtaatlichen Behörden alle ihre Kräfte einzuſetzen verpflichtet

ſind Schöne Reden nützen hierbei nichts nur Taten können
d lt Und ſolche zu verlangen iſt das Volk durchaus be
rechtigt

Die ſächſiſchen Finanzen
Nach langem Darniederliegen ſeit der Aera Watzdorff bewegt

ſich das ſächſiſche Finanzweſen endlich wieder in auf
ſteigen der Richtung Nachdem die ſächſiſche Staatsſchuld von
980,1 Millionen Mark Ende 1901 auf 961,8 Millionen ultimo
1903 zurückgegangen war iſt nach authentiſcher Erkundigung des
Vgtl Anz in Plauen ein weiterer Rückgang auf 945,2 Mill

Mark zu verzeichnen ſie iſt alſo von Ende 1901 bis Ende 1904
um rund 35 Millionen Mark gen Das iſt ein höchſtaner
kennenswertes Ergebnis des F e Dr Rüger Außer
dem ruht die noch unter dem Finanzminiſter Watzdorff bewilligte
100 MillionenAnleihe heute noch unberührt in der Hauptfinanz

en ja man hat die Abſicht dieſen Poſten überhaupt zurück
zuhalten

Der Lohnkampf in der Textilbranche
Aus Gera 15 Aug wird uns geſchrieben Da die

Webereiarbeiter bis vorgeſtern an der Forderung der
S von Vertretern des Textilarbeiterverbandes zu den

ihnen günſtigen Abſchluß verſprechenden Tarifverhandlungen
feſthielten während die Fabrikanten entſchloſſen ſind dieſem
Wunſche auf keinen Fall Rechnung z tragen befürchtete man
daß es in kürzeſter Zeit im ſächſiſch thüringiſchen Bezirke zu
einem Weberſtreik von großen Dimenſionen kommen würde
Dieſe Gefahr erſcheint heute ausgeſchloſſen da die Weber
ihre Forderung in letzter Stunde noch haben fallen laſſen
Die gleich bei ihrem Auftauchen in der Eentraldeutſchen
Korreſpondenz ſtark bezweifelte Nachricht der Färbereiverbaud
habe die gewerbsmäßigen Agitatoren dauernd
ausgeſperrt wird jetzt von der Geraer Ztg als
abſolut falſch und dem Friedensvertrag direkt wider
ſprechend bezeichnet und die ſächſiſch thüringiſche Färber
konvention legt Wert darauf zu konſtatieren daß ſie an ſolche
Maßregeln nicht denkt Die Meldung derſelben Korreſpondenz
aus Meerane es ſei dort zu Jnſulten der Färbereiarbeiter
gegen die Urheber der Streikbewegung gekommen hat keinerlei
Beſtätigung erhalten kein einziges ſächſiſches Blatt weiß davon
zu berichten Das Verhalten der Arbeiter im geſamten Streik
gebiete war bis zuletzt höchſt maßvoll und beſonnen was auch
von den Unternehmern anerkannt wird Heute wird überall
wieder gearbeitet

Politiſches
Für die 52 Generalverſammlung der Katho

liken Deutſchlands die vom 20 bis 24 Auguſt in
Straßburg ſtattfindet wird nunmehr das Programm ver
öffentlicht Welche Themata in den Verſammlungen verhandelt
werden und welche Redner auftreten iſt daraus nicht erſichtlich
Neben der Generalverſammlung werden auch noch eine große
Reihe anderer katboliſcher Vereine zu gleicher Zeit in Straß
burg tagen ſo die katholiſchen Handwerksmeiſter und Geſellen
der St Auguſtinus Verein der Verband der katholiſchen
deutſchen Studentenverbindungen der Verband der Windthorſt
bünde die katholiſchen Lehrer Deutſchlands der Prieſter
Abſtinentenbund der Verband katholiſcher kaufmänniſcher Ver
einigungen Deutſchlands der Volksverein für das katholiſche
Deutſchland

Kirche und Schule
Das Geſuch des Kirchenrats der Berliner Gemeinde

Heilig Kreuz an die Kaiſerin um Uebernahme des Pro
tektorats über die auf dem Marhdeineckeplatz zu errichtende dritte
Kirche iſt abſchlägig beſchieden worden Ebenſo hat der Evan
gelgche Oberkirchenrat dem Antrage des Gemeindeklrchenrats
nach dem dieſe Kirche den Namen Schleiermacherkirche führen
ſollte die Beſtätigung verſagt mit der Begründung daß nach
reformatoriſche Namen nicht geſtattet werden Jntereſſant wäre
es zu erfahren weshalb das Protektorat über die neue Kirche
der Heiligkreuzgemeinde abgelehnt iſt Ein Grund weshalb nicht
die Kirchen auch die Namen nachreformatoriſcher Geiſtlicher
tragen dürfen iſt nicht erfindlich Und Schleiermachers
Name wird doch wohl keinen Anſtoß erregen nachdem ihm unter
e ſearhung der höchſten Kirchenbehörde ein ehe Denkmal
geſetzt iſt Warum ſoll man denn nicht den Namen eines ſo be
deutenden nachreformatoriſchen Geiſtlichen wie Schleiermacher
der eine neue religiöſe Bewegung eingeleitet hat einer Kirche
Berlins des Ortes ſeines Wirkens geben Und woher leiten dieKirchenbehörden das Recht ab über die Namen der Kirchen zu
entſcheiden Uebrigens tragen bekanntlich zwei Berliner Kirchen
wie die unter Mitwirkung hervorragender liberaler Geiſtlicher
und Laien herausgegebene Zeitſchrift Kirchlich Liberal hervor
hebt die Namen der beiden letzten Kaiſer die doch nicht zur
Reformationszeit gelebt haben

Finanzweſen
Lehrreiche Zahlen veröffentlicht die Kölniſche

Volkszeitung nämlich eine Reihe Zahlen über die Ansgaben
des Deutſchen Reiches ſeit 1872 für das Reichsheer die

er Preiſe auf den noxmalen Stand eintreten Marlne die Kolonien und die Kolonktalkriege Soberechnet das Zentrumsblatt daß von 1877 bis 1905 für daß
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nachſchübe nach Swakopmund angeordnet

Landheer insgeſamt 16,475,685,351 M ausgegeben worden J wahl
matie würde erſt an dem Tage ſich

Der Kamerad der nachgewieſenermaßen bei einer ration privater Bankhäuſer vollſtändig fernſtehe Unſere Diplo
einzumiſchen haben wo diefällt anf die Regierungszeit Wilbelms J nur Reſchstags oder Landtagswahl einem Sozialdemokraten ſeineſelen Davon entfällt an gierungsz e z aus ſeinem Verein ausgeſchloſſen deutſchen Banken die Liegenſchaften des Sultans als Bürgſchaftdie Summe von 6,247,291,434 während der Reſt von Stimme gegeben hat muß

10,228,398,919 M während der Regierungszeit Wilhelms II er Weigert ſich der Verein den Ausſchluß berbeizuführen
o muzweiten Hälfte der 34 Etatsjahre ſind die Ausgaben für das Reichstags und Landtagswahlen gilt hat auch für die

alfo in den letzten 17 Jahren verausgabt worden iſt Jn der

Reichsheer alſo um 64 Proz höher geweſen als in den erſten

ß der Verein ausgeſchloſſen werden Was von den
für das Darlehn ungenügend befänden und das Erträgnis
der Zölle für ſich in Anſpruch nehmen würden das Frankreich vorbehalten iſt Der franzöſiſche Miniſter des Auswärtigen

kommunale len Geltung denn die Wahl eines wird ſeine Abweſenheit von Paris noch bis gegen Ende dn n Wahlen a h Woche verlängern aber ſofort nach ſeiner Rückkehr ſeine Be17 Jahren Für die Marine ſeien ſeit 1872 3,036,899,409 M Sozialdemokraten in einen ſtädtiſchen Vertretungskörper bedeutet 3Jah F i z Unſere ſprechungen mit Fürſt Radolin wieder aufnehmenausgegeben worden davon während der Regierungszeit Wil gleichfalls eine Unterſtützung der Sozialdemokratie
helms II 2,297,053,508 alſo entfielen 75 Proz dieſer Kameraden müſſen

roz auf leiteten Gewerkſchaften fern bleiben Die
einer ſolchen iſt auch dann mit der Mitgliedſchaft in einem

ſeien ſeit 1890 bis 1905 193,824 079 M ausgegeben worden Kriegerverein unvereinbar wenn der Betreffende nicht ſelbſt
Außerdem habe die Expedition nach Oſtaſien 271,837,200 M Sozialdemokrat iſt da er durch die Zahlung der Gewerkſchafts
gekoſtet Ferner ſeien für den ſüdweſt afrikaniſchen Auf beiträge die Zwecke der Sozialdemokratie direkt oder indirekt
ſtand bis jetzt bewilligt worden 194,975,800 M Jnsgeſamt unterſtützt
ſeien alſo ausgegeben für das Reichsheer die Marine Kolonten ihren Berufskameraden zur Pflege ihrer wirtſchaftlichen Jnter

ſtafrikaniſchen Aufſtand eſſen zu verbinden ſoll in keiner Weſe behindert werden es
20,183,221,839 M Wie gnt angelegt dieſe Summen ſind ſteht ihnen vollkommen fret ihre Berufsintereſſen in national
dafür bringt das Zentrumsblatt zum Schluſſe noch ein Beiſpiel geſinnten Vereinigungen zu
Nach dem Marine Etat für 1905 ſei der Schiffbauwert unſerer Tyrannei der Sozialdemokraten zu entziehen

lotte gegenwärtig ſieben hundert Millionen Mark während auch diejenigen nicht Mitglieder unſerer Vereine ſein welche die
eit 1872 über 3 Milliarden für unſere Marine ausgegeben beſtehenden ſtaatlichen Verhältniſſe auf denen das Deutſche Reich

worden ſind Dazu ſei unſere ganze jetzt noch brauchbare Flotte in großer Zeit aufgebaut worden iſt nicht anerkennen und dieſe
bis auf 35 Millionen Mark auf Pump gebaut Die Kölniſche ihre Geſinnung bei den Wahlen betätigen Die Leitſätze
Volkszeitung ſchreibt Mehr wollen wir vorerſt nicht ſagen wurden vom Abgeordnetentag akzeptiert

Ausgaben auf die letzten 17 Jahre und nur 25
die erſte Hälfte ſeit Beſtehen des Reiches Für die Kolonien

die China Expedition und den ſüdwe

ſondern die Zahlen durch ſich ſelbſt wirken laſſen ſie werden
ihren Eindruck hoffentlich überall machen

Land und Volkswirtſchaft
Eine Fleiſchnotkonferenz an der auch der Vor den Deutſchen Kriegerbund zu zahlenden Jahresbeiträge gezahltſitzende des Berg und Hüttenmänniſchen Vereins General werden ſchen Kriegerbund zu zab Jab ge ges

direktor Williger Kattowitz ſowie die Magiſtrate der ober
ſchleſiſchen Städte teilnahmen fand am Montag unter dem
Vorſitz des Bürgermeiſters Stolle Königshütte in Myslowitz Vorſtand des Deut Kriegern eeſoſgen ſolleſtatt Es wurde feſtgeſtellt daß durch die Fleiſchteuerung der tieſe Eentrauiſation r e n

Fleiſchverkauf um 30 bis 35 Prozent geringer Provinzialverbände Schleswig Holſtein Lauenburg und Weſt
geworden iſt und daß eine fünfköpfige Arbeiterfamilie täglich falen aus

Fett mehr einzelnen Vereinen bleiben Die Centraliſation wird mit großer
auszugeben gezwungen iſt Es wurde beſchloſſen nochmals Mehrheit angenommen
40 bis 50 Pfennig für Fleiſch und
eine Petition an den Reichskanzler Fürſten Bülow zu richten

Arbeiterbewegung

Jn allen ſächſiſchen Bergwerksbezirken wünſcht
man eine Aufbeſſerung nicht nur der Löhne ſondern auch die
gründliche Beſeitigung zahlreicher angeblich beſtehender Gruben
mißſtände Angenſcheinlich hält man die Zeit für günſtig um
eine Durchſetzung der verſchiedenen Forderungen zu verſuchen
Es wird ein gemeinſchaftliches Vorgehen geplant ſür das eine
am 3 September in Oelsnitz geplante Konferenz von Ver
tretern ſächſiſcher Grubenbelegſchaften die allgemeinen Unter
lagen geben ſoll Wie nun die Köln Ztg erfährt werden in
dieſer Konferenz faſt ſämtliche Belegſchaften vertreten ſein Man
will zunächſt die behaupteten Mißſtände noch näher feſtſtellen
ſich über die Lohnforderungen klar werden und Schritte zu ihrer
Durchführung beraten Auch die ſächſiſche Regierung und das
königliche Bergamt in Freiberg ſind eingeladen Vertreter zu
entſenden Die Anregung zu dieſer Konferenz hat das ſächſiſche
Zweigbureau des Deutſchen Bergarbeiterverbandes gegeben

Koloniales

Die Köln Ztg ſchreibt offiziös Mit Rückſicht auf ge
wiſſe Angriffe in der Preſſe wegen der etatsrechtlichen
Zuläſſigkeit der letzten Truppenſendungen nach Swakop
mund hat der Reichskanzler eine genaue Nachprüfung der ge
ſamten bisherigen budgetmäßigen Behandlung der Truppen

Die ſehr verwickelte
Arbeit wird von den zuſtändigen Behörden dem Reichsſchatz
amte und der Kolonialabteilung vorgenommen

Jn Berliner politiſchen Kreiſen will man wiſſen daß
Kolonialdirektor Dr Stuebel infolge einer ſchweren Er
krankung die er ſich während ſeines augenblicklichen Er
r r zugezogen hat die Abſicht hegt zurück
zutreten

Heer und Flotte
Kaiſerliche Marine Panther iſt am 13 Auguſt n

Parahyba eingetroffen und geht am 16 Auguſt von dort nach
Pernambuco in See Loreley iſt am 14 Auguſt von Therapia
nach Galatz abgegangen Sperber iſt am 14 Auguſt in San
Thomé eingetroffen Charlotte iſt am 14 Auguſt in Liſſabon
eingetroffen und geht am 24 Auguſt von dort nach Funchal in
See Falke iſt am 14 Auguſt von Juneau Alaska nach
Esquimault in See gegangen Buſſard iſt am 13 Auguſt in
Kilwa angekommen Undine und Nymphe haben Kiel am
14 Auguſt verlaſſen

4 Abgeordnetentag
des Preufziſchen Landes Kriegerverbandes

Unber Nachdr verb Hg Kiel 14 Aug
Dem geſtrigen 31 Bundestag des Deutſchen Kriegerbundes

folgte heute der 4 Abgeordnetentag des Preußiſchen Landes
Kriegerverbandes deſſen Protektor der Kaiſer und deſſen Ehren
vorſitzender der Kronprinz iſt Den Vorſitz führte wiederum
General der Jnfanterie z D Exz v Spitz An den Kaiſer
den Kronprinzen und den Prinzen Heinrich werden Huldigungs
telegramme abgeſandt Der vom Vorſitzenden erſtattete

Geſchäftsbericht
konſtatiert zunächſt daß zurzeit in allen Regierungsbezirken der
Provinzen Oſtpreußen Weſtpreußen Pommern Brandenburg
Sachſen der Rheinprovinz und Heſſen Naſſau Regierungs
bezirksverbände beſtehen Provinzialverbände beſtehen noch in
Poſen Schleſien Weſtfalen Hannover und Schleswig Holſtein
Von den 573 preußiſchen Kreiſen beſtehen in 440 Kreisverbände
Jm ganzen zählt der Preußiſche LandesKriegerverband 14,192
Vereine mit 1,239,440 Mitaliedern Eingehend beſchäftigt ſich
der Geſchäftsbericht mit den uationalen Aufgaben der Krieger
vereine

Folgende Leitſätze gelten in dieſer Beziehung
Wer ſich zur Sozialdemokratie bekennt oder ihre

Beſtrebungen durch Wort oder Tat unterſtützt kann nicht
Mitglied eines Kriegervereins werden und muß wenn er es
dennoch geworden iſt ausgeſchloſſen werden ſobald
ſolche Tatſachen zur Kenntnis ſeines Vereins gelangen Es
handelt ſich darum die ehemaligen Soldaten die in treuer
Geſinnung zu ihrem Landesherrn und ihrem engeren Vater
lande in Treue zu Kaifer und Reich in die Kriegervereine
eingetreten ſind in dieſer Geſinnung zu erhalten und zu
ſtärken ſowie ein ſtarkes Nationalgefühl in ihnen anzufachen
und zu pflegen es handelt ſich des Weiteren darum die
Mitglieder dazu anzubalten dieſe Geſinnungen auch als
Staatsbürger zu betätigen ſie ein jeder in ſeinen Kreis
hineinzutrggen und dadurch zur Verbreitung einer ſtarken
monarchiſchen Geſinnung und eines kräftigen Nationalgefühls
im deutſchen Volke beizutragen und es handelt ſich endlich

r h Se e I Wehnehmen un er Weiterverbreitun re 1entgegenzuwirken g rer Leoren
Weiter ſagt der Geſchäftsbericht

Unſere Kameraden ſind vollkommen frei innerhalb des
Rahmens der den beſtehenden Staat auerkennenden Parteien
ihre Pflichten als Staatsbürger bei Reichstags Landtags und
kommunalen Wahlen auszuüben wie ſie wollen ſie dürfen aber

Danach ſollen von den Vereinen für jedes

ferner aber auch den ſozialdemokratiſch ge
ugehörigkeit zu

as Recht unſerer Kameraden Arbeiter ſich mit

pflegen und ſich dadurch der
Sodann können

Man kam dann zu den vom Verbandsvorſtand vorgeſchlagenen
Satzungsänderungen

beitragspflichtige
Mitglied an den Landesverband 30 Pfg einſchließlich der an

Das Eintrittsgeld für neu eintretende Vereine ſoll
15 Pfg für jedes Mitglied betragen Weiter beantragt der Vor
ſtand daß die Verwaltung des Unterſtützungsweſens durg den

egen
ſich vor allem die Vertreter der

Das Schwergewicht müſſe auch in Zukunft bei den

Beim Punkt
Sanitätskolonnen

beſchloß der Abgeordnetentag auf Antrag des Vorſtandes
Der Preußiſche Landes Kriegerverband gibt ſeine Organi

ſation der Krieger Sanitätskolonnen behufs ihrer einheitlichen
Eingliederung in die Organiſation des Roten Kreuzes auf
Die innerhalb des Landes Kriegerverbandes beſtehenden Krieger
Sanitätskolonnen Jnſpektionen werden mit dem 1 Januar 1906
aufgehoben wenn nicht mit dem Centralkomitee auf deſſen
Wunſch ein früherer Termin vereinbart wird Jnnerhalb
des Bereichs der Provinzialvereine vom Roten Kreuz haben
die Kriegerverbände der Provinz Provinzial Regierungs
bezirks Kriegerverbände uſw das Verhältnis ihrer Sanitäts
kolonnen zu der Organiſation des Roten Kreuzes im Ein
verſtändnis mit dem Herrn Vorſitzenden ihres Provinzialvereins
vom Roten Kreuz nach lokalem Bedürfnis und unter Feſt
ſtellung des ferneren Verhältniſſes der einzelnen Sanitäts
kolonnen zu ihrem Kriegervereine bezw Verbande ſelbſtändig
zu regeln

Es folgt der Punkt
Geſellſchaftslotterie des Landesverbandes

Der Kreiskriegerverband Luckau i L beantragt die beiden
Höchſtgewinne von 3000 und 2000 M aufzuheben den Haupt
gewinn auf 1000 M feſtzuſetzen und die dadurch freiwerdenden
5000 M in Gewinne von je 3 M zu zerlegen Der Kreis
kriegerverband Stolzenau beantragt daß ſämtliche Gewinne über
500 M in kleinere Gewinne umgewandelt werden Der Kreis
kriegerverband Gelnhauſen ſchließlich will als Höchſtgewinn nur
200 M feſtſetzen Der Antrag Luckau wird angenommen

Paropkiewicz Spandau begründete einen Antrag des Kreis
kriegerverbandes SpandauOſthavelland an maßgebender Stelle
dahin zu wirken daß den alten hilfsbedürftigen Veteranuen die
weniger als 600 M jährliches Einkommen haben der Ehrenſold
gewährt wird damit dieſelben nicht öffentliche Unterſtützungen
in Anſpruch zu nehmen brauchen Das Geld könne in Form
einer Wehrſteuer aufgebracht werden Beifall und Widerſpruch

General z D Spitz Dieſes Gebiet iſt ein ſehr gefährliches
Wie ſollen wir beweiſen daß die Krankheit gerade vom Feldzugherrührt Was die Wehrſteuer betrifft ſo hat ja die
Regierung ſchon Stellung genommen Es ſoll ja
eine Vorlage an den Reichstag kommen Hört hört

Landtags Abgeordneter Jungheim Der preußiſche Landtag
hat ſich bereits mit dieſer Frage beſchäftigt ſich aber wenigſtens
das Herrenhaus auf den Standpunkt geſtellt daß die Regelung
nicht Landesſache ſondern Reichsſache ſei Die Folgen des
Antrages ſeien gar nicht zu überſehen er müſſe deshalb abgelehnt
verden Ein Antrag Görlitz wird abgelehnt wonach der Landes
verbandsvorſtand bei den maßgebenden Behörden dahin vor
ſtellig werden ſolle daß den Militärvereinen Jnfanterie Gewehre
oder Jägerbüchſen M 71 zu Vereinsſchießzwecken von der
Militärbehörde direkt käuflich überlaſſen werden Der Borſtand
gab darauf die i ab daß die Militärverwaltung bisher
ſich ablehnend verhalten habe Es entſpreche nicht der Würde
der Kreiskriegervereine immer wieder um etwas zu bitten das
doch abgelehnt werde Lebhafte Zuſtimmung

Damit war die Tagesordnung erſchöpft Mit den üblichen
Dank und Schlußreden erreichte der Verbandstag ſein Eude
Der nächſte Verbandstag findet zuſammen mit dem Deutſchen
Kriegerbundestage in Thorn ſtatt

Auskand
Der Unionskonflikt zwiſchen Schweden und

Norwegen
Dem Morgenbladet zufolge erklärte der Miniſter des

Auswärtigen über die weitere Entwicklung des Union
Konfliktes Es laſſe ſich nichts Genaueres vorausſagen
Schweden ſcheine nicht zu wünſchen einen Prinzen aus
dem Hauſe Bernadotte auf den Thron Norwegens zu ſetzen
Das Storthing werde entſprechende Maßregeln treffen und die
Regierung alles Mögliche tun um nicht mit den Jntereſſen
anderer Großmächte zu kollidiexen Der Plan einen däniſchen
Prinzen zum König zu machen ſei erwägenswert Die republika
niſchen Jdeen hätten nicht mehr die Macht wie in den
40 er Jahren Die Erfahrung zeige daß freie Monarchien be
ſtänden und es neben guten Republiken auch ſchlechte gäbe
Jedenſalls müſſe die Regierung ſuchen baldigſt normale Ver
hältniſſe zu ſchaffen Es ſei zu hoffen daß die Mächte die
Selbſtändigkeit Norwegens anerkennen würden Zu einem
ſkandinaviſchen Bunde ſei Norwegen bereit wenn deſſen Ziel
feſte und dauernde Neutralität ſei Einen Bund mit einer
anderen Großmacht halte er für ein Unglück für Norwegen

England und Frankreich
Ueber eine neue Zuſammenkunft des Königs vEngland mit dem v nbader Kur iſt in Paris vorläufig nichts bekannt

Die MarokkoFrage
Die République Frangaiſe fchreibt Die an g PrnlePrg

anken dem Sulhat der deutſchen in Sachen des von deutſchen
tan von Marokko bewilligten Darlehns keine Vorſtellungen
zu machen gehabt Unſer auswärtiges Amt hatte die Beſtätigung

räſidenten Loubet nach der Marien

Ermordung eines Deutſchen in Argentinien
Auf dem Landgute Las Penas im argentiniſchen Departement

Totoral Provinz Cordoba hat wie wir der Nat Ztg ent
nehmen am 10 Juli der frühere Hauptmann der deutſchen
Armee Freiherr Arnim v Ende Bruder der Witwe Krupp
in Eſſen ein tragiſches Ende gefunden Anfänglich ſprach man
von einem Selbſtmord durch Erſchießen welcher infolge längerer
Krankheit und finanzieller Bedrängniſſe begangen worden ſei
Jetzt machen ſich aber aus dem Schoße der dortigen deutſchen
Kolonie Stimmen geltend welche dieſem widerſprechen und
behaupten unſer Landsmann ſei das Opfer eines Verbrechens
geworden
ſtorbenen ein Herr Richard Redlich eine ſo mißliche finanzielle
Lage ſei bei dem Verunglückten ganz ausgeſchloſſen geweſen
Indeſſen hahe er ſeit längerer Zeit einen gewiſſen Dr L mit
Frau in ſeinem Hauſe gehabt nachdem er dieſe auf einer Reiſe
nach Cordoba kennen gelernt und ſie in bitterer Notlage geſehen
habe Es ſei nun ſehr auffallend daß dieſer Dr L ganz plötzlich
den wohlhabenden Mann ſpielen könne
Kopf des Verunglückten zwei abſolzt tödliche Verletzungen auf
weiſt Es iſt zu erwarten daß der in Argentinien beſtehende

Germaniſche Schutzverein ſich der Sache annimmt und die
deutſche Reichsvertretung an deren Spitze der ſehr tüchtige und
in der deutſchen Kolonie allgemein beliebte Geſandte Herr
v Waldthauſen ſteht mit der nötigen Energie an die argenti
niſchen Behörden herantritt und eine genaue Unterſuchung des

So erklärt ein langjähriger Bekannter des Ver

Auch fällt auf daß der

bedauernswerten Falles veranlaßt

Die Lage in Rußland
Der Zar

ließ am Morgen des 10 Auguſt unverhofft das Lager von
Kraßnoje Selo alarmieren Dabei zeigte es ſich daß viele
Kommandeure nicht anweſend waren ſondern zu ihrem Ver
gnügen in Petersburg weilten Es wurde ſofort eine um
faſſende Unterſuchung eingeleitet

General Stöſſel als Zenge
Die Kommiſſion welche ſich mit der Angelegenheit der Kapi

tulation Port Arthurs beſchäftigt hat beſchloſſen in dieſen Tagen
den General Stöſſel zu vernehmen und zwar nur als Zeugen
da die Kommiſſion nicht die Abſicht hat den Umfang ſeiner
Schuld ſondern lediglich die Umſtände feſtzuſtellen die zur
Kapitulation Port Arthurs geführt haben Jm Anſchluß hieran
ſei bemerkt daß der von den Franzoſen geäußerte Wunſch dem
General Stöſſel einen Ehrendegen zu überreichen auf Betreiben
ruſſiſcher Offiziere fallen gelaſſen wird

Der Krieg in Oſtaſien
Kamtſchatka von Japan erobert

Der Daily Telegraph meldet aus Tokio Die Beſetzung
von Kamtſchatka wird bald verkündet werden Seine
Garniſon beſtand nur aus einem Bataillon und war ohne
Verbindung mit ruſſiſchen Streitkräften

Dänemark
Die Bürger von Däniſch Weſtindien beabſichtigen

nach dem Berl Tabl eine Abordnung nach Kopenhagen zu
entſenden damit Dänemark in die Abtretung der Jnſeln
an Amerika einwillige Die wirtſchaftlichen Bedingungen ge
ſtalten ſich für die Bewohner beſtändig ungünſtiger

Spanien
Die ſpaniſchen Cortes werden am 19 d M aufgelöſt

Die Neuwahlen zur Kammer werden am 10 Sept und die
zum Senate am 24 September vorgenommen werden Am
11 Oktober werden die Cortes wieder eröffnet werden

Serbien
Die Skupſchtina beſchäftigte ſich in ihrer Dienstag

Vormittags und Nachmittagsſitzung mit Wahlprüfungen wobei
die Alt Radikalen lebhafte Debatten hervorriefen Jn der Nach
mittagsſitzung kam es zu erregten Auseinanderſetzungen zwiſchen
einzelnen Abgeordneten ſodaß die Sitzung unter anhaltendem
Lärm geſchloſſen werden mußte

Vereinigte Staaten von Amerika
Die Waſhingtoner Kommiſſion für zwiſchenſtaatlichen Handel

hat am Dienstag unerwartet eine Unterſuchung der Beziehungen
zwiſchen verſchiedenen Eiſenbahnen und Kühlwagengeſellſchaften
begonnen welch letztere ihre Wagen auf verſchiedenen Linien
laufen laſſen Die Unterſuchung richtet ſich auf eine vermutete
Verletzung des Geſetzes betr den zwiſchenſtaatlichen Handel und
betrifft eine Reihe von Linien unter denen ſich die Atchiſon
Topeka and Santafé die Southern Pennſylvania die Saint
Louis and San Francisco die Atlantic Coaſt Line die Southern
Pacific und die Kanſas City Southern befinden

Provinzialnachrichten
Corbetha 15 Aug Das große Eiſenbahnunglück

bei Spremberg hat die Aufmerkſamkeit der Behörden wie
des Publikums wieder einmal auf techniſche Mißſtände gelenkt
die wie es bei eingleiſigen Bahnen der Fall iſt früher oder
ſpäter unfehlbar ein Unglück herbeiführen Der Merſeb Corr
macht jetzt die Behörden auf die Zuſtände aufmerkſam die auf
dem hleſigen Bahnhofe herrſchen Sie ſind nämlich in höchſtem
Grade lebensgefährlich und es iſt als ein Wunder zu betrachten
daß nicht ſchon längſt einmal ein großes Unglück geſchehen iſt
Täglich müſſen auf unſerem Bahnhofe den in 24 Stunden mehr
als 150 Züge paſſieren hunderte von Menſchen die Gleiſe
kreuzen Um zum oder vom Bahnhofe zu gelangen Sontt iſt
das ſtreng verboten und wird beſtraft Hier wird man aber
dazu gezwungen Freilich kann nichts paſſieren ſo lange der
dienſtkuende Beamte ſeine Jnſtruktionen pünklich befolgt Wie
aber wenn er das einmal nicht tut wenn er die Schranke ein
mal zu früh öffnet oder eine rangierende Lokomotive nicht be
merkt Dann iſt das Unglück da Aber dann iſt nicht nur der
Beamte daran ſchuld ſondern der Staat der keinen Tunnel ge
baut hat um die gefahrloſe Erreichung des Bahngebäudes zu
ermöglichen Nötig wäre ein ſolcher ſchon um dieſes jederzeit
zu ermöglichen Jetzt aber wird oftmals durch lange Güterziige
der Zugang geſperrt Wer nicht ſitzen bleiben will iſt dann
genötigt über das Hindernis hinwegzuklettern Das ſind doch
ganz unhaltbare Zuſtände Will man auch hier den Brunnen
erſt zudecken wenn das Kind hineingefallen iſt

Corbetha 15 Aug Gefährliches Schaukelſpiel
Als geſtern in Spergau der elfjährige Sohn des Paſtors Ballien
ſich im Hausflur ſchaukelte und abſpringen wollte ließ er unvor
ſichtigerweiſe die Hände vorzeitig los Infolgedeſſen verlor der
Knabe das Gleichgewicht und ſchlug mit dem Hinterkopfe ſo
heftig auf die Steinflieſen daß er bewußtlos liegen blieb

o Petersberg 14 Aug Das Jahresfeſt des Miſſions
Hilfsvereins am Petersberge findet nächſten Sonntag u
nachmittags im Wehdeſchen Gaſthofe hierſelbſt ſtatt und

wenn ſie unſere Mitglieder bleiben wollen üuter keinen Um
ſtänden einen Sozialdemokraten wählen auch nicht in der Stich die Kanzlei des Fürſten Bülow erklärt hatte daß ſie jener Ope

einer darauf bezüglichen Nachricht nicht zu nachdem i a Paſtor Liebau Schochwitz früher Weiſſionar in DeutſchOſtafrika einen Vortrag allen Im anhaltiſchen Orte Els
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rau Koſtitz nach Cöthen wo ſie beim Abſteigen vomdert be t den Kleidern hängen blieb infolgedeſſen ſie ab

ſtürzte nnd ſchwere innere und äußere Verletzungen davontrug
tsberga 15 Auguſt Jn Auerſtädt, bekannt ausden Wichtuichen Ereigniſſen des Jahres 1806 wurde der Grund

tein zu einem Kriegerdenkmal gelegt deſſen Koſten vom
Jortigen Kriegerverein gedeckt werden Die Widmung auf dem
Denkmal deſſen Enthüllungsfeier am 1 September ſtattfinden
ſoll wird lauten Preußens Aar flog über Auerſtädts Gefilde

ach Sedan
J Liebenwerda 15 Aug Bei der Zwangsverſteigerung
des Rittergutes Stölpchen wurde ein Höchſtgebot mit
97 ioo M abgegeben Damit iſt die erſte und zweite Hypothek
gedeckt die übrigen hingegen ſind ausgefallen Auch viele Hand
werker kommen zu kurz

Schönebeck 15 Auguſt Jn bedenklicher Lage be
fanden ſich am Sonntag die Ausflügler die dem mit Verſpätung
aus Staßſurt in Schönebeck eingetroffenen Zug entſtiegen um
ſich nach Tochheim zu begeben Als ſie nämlich den Bahnſteig
jberſchreiten wollten brauſte von der Richtung Leipzig der ſonſt
vor dem Bahnhof haltende Schnellzug heran und fuhr vielleicht
infolge Verſagens der Bremſe ſoweit in den Bahnhof hinein
daß die Leute nur mit knapper Not dem Ueberfahrenwerden
entgingen

Bad Schmiedeberg 15 Aug Eine Feuersbrunſt ver
nichtete die maſſive Scheune nebſt Stall des Hüfners Traugott
Barth in Großwig Die Getreideernte wurde nahezu vernichtet
das Vieh konnte gerettet werden

a Eilenburg 15 Aug Hertwig Rittergutsbeſitzer und
Oekonomierat Otto Hertwig Ritter des Eiſernen Kreuzes
ſſt an Herzſchlag im 65 Lebensjahre geſtorben Der in Landwirt
ſchaftskreiſen weithin bekannte und angeſehene Mann bekleidete
eine große Anzahl Ehrenämter ſo war er Amtsvorſteher Mit
glied der Synode des Kreistages des Kreisausſchuſſes ſtell
vertretender Kreisdeputierter Vorſitzender des Pferdezuchtvereins
Gotha c

Eisleben 15 Aug Jn der WippertalbahnAngelegenheit tagte vor einigen Tagen hier eine
Konferenz des Komitees mit dem bevollmächtigten Vertreter
der Berliner Baugeſellſchaft Lenz Comp Daran ſchloß ſich
eine gemeinſchaftliche Bereiſung des künftigen Bahngeländes
Die Bahn iſt bekanntlich ſo gedacht daß ſie Eisleben Wippra
und Rottleberode miteinander verbindet

Mansfeld 15 Auguſt Die hieſige Bahnhofs
wirtſchaft iſt vom 1 Oktober an den derzeitigen Bahnhofs
wirt Spengler in Lindau i A für einen jährlichen Pachtpreis
von 1400 Mk vergeben Jm ganzen gingen bei der Eiſenbahn
Direktion Magdeburg 53 Offerten ein die gebotenen Pacht
ſummen bewegten ſich zwiſchen 800 und 2600 Mk Die jetzige
Wirtin Frau Paul zahlt 800 Mk Pacht

Helbra 15 Aug Die neue Lungenheilſtätte der
Landes Verſicherungsanſtalt Sachſen Anhalt bei dem anhaltiſchen
Dorfe Schielo iſt nahezu vollendet ſo daß die Eröffnung noch
vor dem feſtgeſetzten Termin 1 Okt erfolgen kann Der
Bau hat nahezu eine Million Mark gekoſtet

Thale a 15 Auguſt Hier ſtarb infolge Herz
lähmung die Witwe Karl Friedrichs v Savigny Maria v
Savigny geb Gräfin v Arnim aus dem Hauſe Boitzenburg
Bei der am Mittwoch vormittag 11 Uhr zu Hof Trages bei
Somborn Kreis Gelnhauſen erfolgenden Beiſetzung läßt ſich der

e durch den Oberpräſidenten der Provinz v Windheim
vertreten

Nordhaufen 15 Aug Wohnungsmangel Der Vorſtand
des Hausbeſitzervereins veranſtaltete im Mai eine Zählung der
zurzeit leer ſtehenden Wohnungen und kam bei der Zuſammen
ſtellung des Materiais zu dem Ergebnis daß leer ſtanden im
Preiſe bis zu 100 Mark 9 Wohnungen von 100 bis 150 Mark
12 Wohnungen von 150 bis 200 Mark 8 Wohnungen von 200
bis 300 Mark 11 Wohnungen über 300 Mark 12 Wohnungen
Berückſichtigt man daß die Zahl der Wohnungen zu dem Preiſe
bis 150 Mark gegen 2000 beträgt ſo dürfte die Zahl der 21 un
beſetzten Wohnungen äußerſt gering erſcheinen Ein plötzlicher
Zuzug von Arbeitern der hier leicht eintreten kann würde eine
ſchwierige und unangenehme Wohnungsnot ſchaffen Dieſe Tat
ſache ſo ſchreibt die Nordh Ztg zeigt auffallend einen
Mangel in Kleinwohnungen rechtfertigt aber auch anderſeits das
Beſtreben der ſtädtiſchen Körperſchaften in dieſer für die Volks
hygiene ſo wichtigen Frage auf irgend einem Wege beſſere Ver
hältniſſe anzubahnen und zwar in einer möglichſt gründlichen
und umfaſſenden Weiſe Das verdienſtliche Wirken der Spar
und Baugenoſſenſchaft kann dem Bedürfnis allein nicht genügen
ſchon mit Rückſicht auf die Wohnungen von 100 und 150 Mark
etwa die bei Vermietung der Genoſſenſchaftswohnungen bis jetzt
nicht in Betracht gezogen werden können Hier iſt es die Sache
der Stadtverwaltung das Jhrige zu tun

BHalberſtadt 15 Aug Eine Ehrenurkunde für lang
jährige treue Dienſte verlieh die Handelskammer zu Halberſtadt
dem Steindrucker Karl Fredersdorf welcher 49 Jahre bei
der Firma H Meyers Buchdruckerei in Halberſtadt tätig iſt

Quedlinburg 15 Aug Die feierliche Grundſtein
legung zu dem neuen ſtädtiſchen Krankenhauſe am
Ditfurterwege erfolgte heute unter Teilnahme von Vertretern der
Kreis uſw Behörden der Geiſtlichkeit der Aerzte des Magiſtrats
und der Stadtverordneten

Nenhaldensleben 15 Auguſt Aus dem Amtsgerichts
gefängnisſ entwiſchte nachts der 22jährige Gefangene Brock
hoff Er brach die Fenſterſchutzſtäbe und den Lichtſchacht aus
und ließ ſich dann an einem aus ſeinen Hoſenträgern und einem L
Bettuch zuſammengeknüpften Seil auf den Hof des Gefängniſſes
herunter Durch Aufklimmen an der Dachrinne gelangte er in
die im 1 Stock des Vordergebäundes gelegene Aktenkammer und
gelangte von dort in eine Privatwohnung von der aus er
ſchließlich auf die Straße ſprang Dann begab er ſich zu ſeinen
hier wohnenden Verwandten ließ ſich andere Kleidungsſtücke
geben und iſt ſeitdem verſchwunden Brockhoff war wegen ver

der Fahrraddiebſtähle kürzlich in Bornſtedt verhaftet
worden

Gardelegen 15 Aug Ein Jagdunfall mit tödlichem
Ausgange ereignete ſich wie man der Magdeb Zta aus
Flechtingen mitteilt in der Nacht vom Sonntag zum Montag
im Forſte des Grafen von der Schulenburg auf Bodendorf
Der als Forſtverwalter bei ihm tätige Baron Speck von Stern
burg ein Bruder des deutſchen Geſandten in Waſhington befand
ſich auf dem Anſtand als nachts zwiſchen 11 und 212 Uhr ein
Geräuſch den Jäger veranlaßte zu ſchießen da er einen Rehbock
vor ſich zu haben glaubte Da hörte er plötzlich einen Schrei
und beim Nähertreten ſah er daß er eine Frau erſchoſſen hatte
Er brachte ſie ſofort nach Flechtingen und bolte einen Arzt aus
Kalvörde doch iſt die Frau am Montag vormittag den Ver
letzungen erlegen Die Getötete die Witwe Trippler aus Flech
tingen hatte eine Kiepe auf dem Rücken und befand ſich jeden
falls bei einem Felddiebſtahl denn ſie hatte ſchon Hafer geſammelt
Zu ihrer Familie gehören berüchtigte Wilddiebe der Mann iſt
im Zuchthauſe geſtorben ein Sohn ſitzt zurzeit noch auch die
Frau war ſchon oft beſtraft Baron Sternburg ſtellte ſich am
Montag mittag ſofort dem Amtsgericht Neuhaldensleben blieb
aber auf ſreiem Fuße da nicht angenommen wird daß er die
Schuld an dem Unfall trägt

Erfurt 15 Auguſt Jn den Brunnen ſtürzte ſich in
Schmira die Landwirtsfrau Hermine Großner aus Furcht vor
einer bevorſtehenden Operation

Erfurt 15 Aug Ueberfahren Von einem Güterzug
wurde Landwirt Schmeißer der nachts während der Be
wachung ſeiner Fluren zwiſchen Jlversgehofen und Stotternheim
auf dem Bahnkörper eingeſchlafen war erfaßt und überfahren
Er wurde in hoffnungsloſem Zuſtande ins katholiſche Kranken
haus hier eingeliefert

Erfurt 15 Auguſt Zu der eigentümlichen Dieb
ſtahlsgeſchichte, von der wir bereits berichteten teilt man
noch mit Jn der Taſche die der vor lauter Aengſtlichkeit im
Glacis übernachtenden Witwe Müller und deren Tochter abge
nommen wurden befanden ſich außer 4000 Mk in Einhundert
markſcheinen und 5000 Mk in Gold noch einige Hypotheken
briefe 2 Bücher der Sparkaſſe zu Vieſelbach ein Sparbuch der
Vorſchußbank zu Vieſelbach eine lange goldene Damenuhrkette
ein goldenes Armband mit Schlößchen eine goldene Herren
uhrkette ſowie ein paar goldene Ohrringe Die 9000 Mk
Bargeld hatte die Frau kurz zuvor in der Kreisſparkaſſe zu
Erfurt abgehoben

ſOrdensverleihunge n Verliehen wurde Dem Domänen
pächter Königlichen Amtsrat Robert Faber zu Kreiſchau im Kreife Torgau
der Rote Adler Orden vierter Klaſſe dem Schulzen und Standesbeamten
Agthe in Auerſtedt im Kreiſe Eckartsberga das Kreuz des Allgemeinen
Ehrenzeichens

Bernburg 15 Aug Selbſtmord Am Sonnabend abend
wurde die Leiche des ſeit dem 12 d vermißten 60 jährigen
Müllers Theodor Rätz am Keſſelbuſche aus der Saale gezogen
Er hatte in ſeiner Wohnung Notizen zurückgelaſſen daß er ſich
das Leben nehmen wolle An einem Handgelenk befand ſich ein
Bindfaden mit einem 25 Pfund ſchweren Steine Krankheit ſoll
den Mann in den Tod getrieben haben

Köthen 15 Aug lUnglücksfälle Bei der Rückkehr
nach Elsdorf blieb die Gutsbeſitzerin Koſtitz beim Abſteigen
am Geſchirr hängen ſtürzte zu Boden und erlitt ſo
ſchwere innere Verletzungen daß ſie heute früh ſtarb
Beim Getreideeinfahren hatte der Arbeiter Thatmann in
Elsdorf ſeinen 5jährigen Sohn in die Schoßkelle geſetzt
während er ſelbſt nebenher ging Bei einem prlötzlichen
Ruck des Wagens fiel das Kind herunter und direkt vor die
Räder die ihm über Kopf und Bruſt gingen Der Tod des
Kindes trat auf der Stelle ein

Froſe 15 Aug Eine Entgleiſung zweier Güter
wagen rief am Sonnabend abend auf dem hieſigen Bahnhofe
eine größere Verkehrsſtockung hervor Jn der Nähe des Hoymer
Weges erfolgte die Entgleiſung in ſolcher Weiſe daß die ganze
Strecke geſperrt und die Züge von Aſchersleben reſp nach dort
nicht durchfahren konnten Um 10 Uhr war die Strecke ſoweit
frei daß der 10 Uhr Zug mit Stunde Verſpätung paſſieren
konnte Für manchen hat ſich die Verſpätung recht unangenehm
fühlbar gemacht

Gröbzig 15 Aug Der Gemeinderath beſchloß die
Straßenbeleuchtung für 1905/,06 zum Preiſe von 900 Mark an
einen geeigneten Bewerber zu vergeben Der von der Herzog
lichen Regierung der Stadt auferlegte Zuſchuß zu den Koſten
des Winterturnunterrichts für Knaben wurde bewilligt Ferner
wurde der Entwurf eines neuen Steuer und Pflaſterſtatuts
beraten wonach auswärtige durchgehende Laſtfuhrwerke eine
Warenhaus Konſumvereins und Luſtbarkeitsſteuer beſonders
berückſichtigt werden

Inventur Ausverkaufs
hie letzten

des diesjährigen grossen

Zehmen 15 Aug Die Lebensmüden Ein Maler
entdeckte im Rittergutsparke in dem er ſich verirrte die Leiche
efner männlichen und einer weiblichen Perſon im mittleren

ebensalter Der Mann der noch den Revolver in der Hand
hielt hat offenbar erſt durch 2 Schüſſe in die Schläfe ſeine Be
gleiterin und dann durch einen Schuß ſich ſelbſt getötet Jn der
Aſpe unter der die Lebensmüden gefunden würden war ein
Herz eingeſchnitten und am Erdboden fand ſich ein Zettel in dem
vie Selbſtmörder baten daß die Gemeinde Zehmen beide in ein
gemeinſames Grab begraben möge Die Namen ſowie die Her
kunft der Toten ſind bis jetzt unbekannt

Rafſtenberg 15 Aug Die Wafſerleitungsfrage
wurde gelegentlich einer Beſichtigung des Haſelberges am
23 Juni durch Miniſter v Wurmb angeregt Der Miniſter gab
dem Wunſche Ausdruck die Gemeinde möchte in Anbetracht der
günſtigen Waſſerverhältniſſe den Bau einer Waſſerleitung bald
in Angriff nehmen und beauftragte den Bürgermeiſter das Pro
jekt mit ganzem Nachdruck wieder aufzunehmen und dem Ge
meinderat vorzulegen Außerdem ließ der Miniſter durch den
Bezirksdirektor in Apolda den Gemeindevorſtand anweiſen die
Waſſerleitungsvorlage nunmehr zu bewirken Sollte der Ge
meinderat ſich ablehnend verhalten dann würde eventl zwangs
weiſe auf Grund des Artikels 167 der Gemeinde Ordnung vor
gegangen

Apolda 15 Aug Jn Utenbach brannte geſtern abend die
dem Landwirt Müller gehörige Scheune in der man eben die
Ernte darunter 60 Schock Weizengarben geborgen hatte
nieder Beim Einſtoßen des Scheunengiebels der ſich ſchon be
denklich nach der Seite des Nachbargrundſtücks neigte ſtürzte
das oberſte Dreieck zwar nach der Brandſtätte der untere aus
Quaderſteinen aufgeführte Teil aber auf das Wohnhaus das
z völlig in Trümmer ging Die Mannſchaften konnten ſich
noch retten

Leipzig 15 Aug Mißglückte Selbſtmordverſuche
Ein erſt kurz vorher von Berlin hier zugereiſter 24 Jahre
alter Kaufmann Lederer ſprang in der Nähe des Germaniabades
in die Pleiße weil ſeine in Gohlis wohnhafte 20 jährige Braut
in einem Briefe ihm mitgeteilt hatte ſie werde ſich durch Gift
töten Er wurde von dem Bademeiſter aber herausgezogen und
dem Krankenhauſe zugeführt Jnzwiſchen hat aber das Mädchen
Elſa Siebert ſeinen Vorſatz geſtern tatſächlich ausgeführt indem
es Lyſol trank und gleichfalls im Krankenhauſe Aufnahme ge
funden Das Mädchen das ſich in anderen Umſtänden befindet
ſoll inzwiſchen angegeben haben daß das Lyſol ihr von dem
Geliebten eingeflößt worden ſei

Dresden 15 Aug Zwei gräßliche Unglücksfälle er
eigneten ſich geſtern hier Das Perſonal der Filiale Bautzner
Maſchinenfabrik wollte eben eine Papierſchneidemaſchine von
80 Zentner Gewicht von einem Tafelwagen abladen als die
Maſchine plötzlich ſich S Seite legte und herunterſtürzte unter
ſich den 23 jährigen Schloſſer Max Hübtzſch aus Löbtau be
grabend und zerſchmetternd Ferner ſtürzte beim Laternenputzen
Ecke der Berg und Bismarckſtraße der Laternenwärter Wagen
a gron der Leiter und ſtarb bald darauf an einem Schädel
bruch

Crimmitſchan 14 Aug la3 Arbeiter Jubilare
wurden am Sonnabend in einer vom hieſigen Spinner und
Fabrikanten Verein veranſtalteten Feſtlichkeit im großen
Schützenhausſaal ausgezeichnet Nach Begrüßungsworten des
Vorſitzenden L Schmidt hielt Pfarrer Schink die Feſtrede in
der er den Jubilaren für ihre Treue dankte die ſie auch
weiterhin ihren Arbeitgebern wahren möchten und mahnte die
jüngeren zur Nachahmung Dacan ſchloß ſich die Dekorierung
der Jubilare mit den tragbaren Ehrenzeichen Für Treue in
der Arbeit am grünen Bande durch Stadtrat Dr Schneider
Es erhielten 16 Männer das Ehrenzeichen und Diplom für
länger als 30 jährige Tätigkeit an einer Arbeitsſtätte 30 Per
ſonen das Ehrenzeichen für 30jährige Tätigkeit und 75 Männer
und 11 Frauen Diplome für 25 jährige Tätigkeit Eine be
ſondere Ehrung wurde noch dem älteſten Arbeiter Karl Weiler
dargebracht der vor kurzem ſein 50 jähriges Jubiläum beging
Dieſem noch heute tätigen Manne wurde ein blumengeſchmückter
wertvoller Spazierſtock überreicht

S Zwickau 15 Aug An Pilzvergiftungen ſtarben
neuerdings in Stenn die Eheleute Wutzler und zwei ihrer
Töchter in Döbeln das in den 60er Jahren ſtehende Ehepaar
Prather aus einer Dresdener in Waldheim zur Sommerfriſche
weilenden Familie die Frau und der jüngſte 11 Jahre alte
Sohn während ein anderes Kind und der Bruder der Frau
ſchwer krank darniederliegen

Leitung Otto Sonne
Verantwortlich für den politiſchen Teil Dr Fritz Wichmann für

den lokalen Teil J Ernſt Böhme für Provinzialnachrichten
Albert Herling für das Feuilleton Dr Arthur Ploch für den
Handelsteil Ernſt Böhme für den Jnſeratenteil J V, Albert
Teubner Druck und Verlag von Otto Hendel Sämtlich in
Halle a S
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Kampmanns Patent
Wassermotor

Waschmaschine
wird durch den Druck der Hauswasser
leitung getrieben und arbeitet vollsündig
selbsttätig Die Maschine nimmt nieht
mehr Raum ein als eine Handwasch
maschine
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Meiselbohrungen unter Garantie von
Diamantbohrungen Kerngewinnungen

Wasserbeschaffung Brunnenbauten Anlagen
Gr Städte Gemeinden Fabrikawecke Güter ete
unter weitgehendster Garantie selbst in schwierigsten
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In allen Buchhandlungen vorrätig

Tührer durch Halle a d
und ſeine

Kkaaklichen und ſtädtiſchen Einrichtungen

und Anſtalten

Mit Unterſtützung des Magiſtrat s
und zablreicher Fachmänner her ausgegeben

von
E Genzuer und Dr O Föe rtnn

Mit 14 Vollbildern
Stadtplan Karte der Umgegend e

K 65 und 6 Tauſend
1904

Preis elegant gebunden mit Stadtanſicht 1

Plan der Stadt Halle a d Soale
Neu entworfen und gezeichnet vom Stadtbaugmt

Maßſtab 10000
Ergänzt bis Ende 1903

Preis 50 Pfg

Karte der Umgegend von Halle g d
Maßſtab 50000

Preis 50 Pfg

Halle g d S Otto Hendoel Verlag
Erriehtet 1883 Verblend steinwerke Pernspr Amt Leipzig 949

4Heinr Kretschmann Borsdorf gar
nene gelb ledergran ledergelb rosalederfarbig rot sand

e steinfarbig mattbraun rotbraun
Vollverbiendsteine Rohbausteine

Verbiendklinker sehr zu empfehlen tär Lagerhäuser Fabriken und

r HofbautenPHasterklinker vorzügl Pflaster für Kellereien Höfe Pferdeställe

Proſiisteine à Formsteine a Terrakotten
Glasierte Steine in allen Farben

SPELIALITABET Garantiert haaurrissfreie Porzellan Emaulle
Glasuren en den verschiedensten Farben
e Fabrikate sind von der Königlichen Prüfungsstation für Baumaterianen in

Berlin für absolut wetterbestäündig befunden worden Atteste über viele aus
geführte Staats Kommunal und Privathbauten vorhanden

Anfragen und Bestellungen werden von jetzt ab auch direkt durch uns erledigt

Mehrere frische Transporte sind
dieser Tage eingetroffen so dass
ich eine Auswahl von ca 200
Prerden zur gefl Musterung be
reit halte Darunter befinden sich
englische irisehe rueastseche
hannoveraner mecklenburg
und holsteiner Pferde

NB Unter anderem habe ich noch
10 Stück Vonbliter mitgebracht
die meisten davon haben in den letzten
4 Wochen grössere Rennen gewonnen
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Hall Verſicher gegen Ungeziefer J

Johannes Meyer Goetbeſtr 11S S z Vertilgnung v Ungeziefer unter Garantie
Zahlung nach Erfolg

Drei Nauptvorzüge

pETER s

Union Pneumatik
l Vollendete Konstruktion

2 Lange Haltbarkeit es
3 Dauernde Elastizität o

Durch Verwendung nur feinster Rohmaterialion und
durch eigene Erfindungen in der Fabrikationstechnik
ist Peter s Union anderen Reifensystemen jetzt

weit überlegren
Wer Peter s Union fährt kann
an Leistung und Sicherheit dio S J
höchsten Anforderungen stellen
Man achte beim Einkauf auf
nebenstehende Sehutzmarkoe

I V6oöoteinfadrit Motleben

Auf mein Lager von
westfälischer Schmiedexkohle
westfälischen SteinkKohlenbriketts
westfälischen Hüttenschmelzcoaks
gebrochenen Gasanstaltscoaks
erstklassiger Anthrazitkohle
Ia gewaschener SteinkKohle

in ausgesucht besten Marken
mache ich hierdurch ergebenst aufmerksam

Verkauf ab meinem Lager sowie auf Wunsch Anlieferung durch meine
Geschirre frei in den Keller

Lowrenweise Lieſerung ab Zeche oder Werk von allenSorten überallhin
Paul Xeydenreich Halle Nietleben

Kohlen Grosshandlung und Preseskohlenfabrik
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Dr od P Grünehberg
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von der Reise zurück

Lehrfabrik menau
Ausbild v Volontären i Maschinen
bau u Elektrotechnik Prosp gratis

oſferten
unter Chiffre befördert die

Annoncen Expedition

Nudolf Moſſe
Jn Hunderten von Annoncen
lieſt man täglich dieſen
Schlußſatz ein Beweis wie
man ſich mehr und mehr
ſelbſ bei kleinen Anzeigen
wie Geſuchen und An
geboten aller Art der An
nonce on Rudolf
Moſſe bedient Den IJnſe
renten erwachſen hierdurch
mancherlei VPorteile wie
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mäßige Abfaſſung und Aus
ſtattung der Annonce
xichtige Wahl der Blätter

rengfte Diskretion ein
tifende Offerten werden

dem IJnſerenten un eröffnet

z Esan Koſten Zeit
und Arbeit

Halle a/S Brüderſtr 4
Vertreter Rouis Heise

Fernruf 151

Feld n Kleinbahnen
Georg Otto Schneider

Leipzig Eutritzſcher Str FFreilgdebahnbof Tel 4315 g

Jubilänm

55 Jerhoter
Pferdemarkt Lotterie

Ziebung am Zerbſter Viehmarkt
21 Angnſt 1905Koſt a 2 Mk ſind zu haben in dene durch Plakate kenntl Verkaufs

ſtell H Zeidler Zerbſt General Debit
Juwelen altes Gold Silber

Ubren Ketten Ringe dal Platin
Zahngebiſſe Pfandſcheine aller Art
Münzen Altertümer kauft zu höchſten
Preiſen Pohlmunm Goldarbeiter

Mittelſtraße 5 II
Reform BeinkleiderGrößte Auswahl gun Platze

H Schnee Nachf Gr Steinftr 84
Altes MessimgNeuſilber Kupfer Zink i Zinn kauſt

Ferd HaassengiervBarfüßerſtr 9 Metall Gießerei
ClfenbeinSeiſe mit Glefant
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W 77448 O R P AProspekt u Qutachten gofort Rogten

los Original che M 60 Verkautt h a Drogieten
emisohe Werke Mügeln
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vormals Walter Hahn

Din Schmuck
ist ein zartes reines Gesicht rosiges
jugendfrisches Aussehen Weisse sam
metweiche Haut und blendend schöne
Teint

Alles dies bewirkt nur die echte

mit Schutzm Steckenpferd a St 50 bei

Apotheke z Dentschen KaiserKronen Apotheke Otto Gaboeler
Helmbold Oo M WaltsgottNechv F A Patz Ernst Jentas ch
O Kaiser Nehf Fritz MüllerG Osswald Nehf A Steinbaeh
Herm Stitz Rehf Ludw GrosseKklaus O Kuhnt Germania DrogAifreà Renvbire u Max Rüdle
in Gieblchenstein Felſx sloli i

Leipziger Tattersall
Elsterstr 22/24 Telephon No 681

Ammendorf Oarl Troeger
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